



HOMMAGE AUX ARTISANS DE LA TERRE

Temple
de la renommée
de l'agriculture
du QUÉBEC

La Corporation du Temple de la renommée de l'agriculture du Québec est fière d'annoncer que messieurs **André D. Beaudoin**, **Réjean Vermette** et **Charles Vincent** ont été admis au Temple de la renommée de l'agriculture du Québec le 21 octobre dernier lors du banquet tenu au Château Frontenac à Québec.

La photographie de ces trois personnalités sera installée en permanence dans la galerie du Temple située dans le pavillon La Coop sur le site de la Société d'Agriculture de Saint-Hyacinthe.



André D. Beaudoin, Producteur agricole

André D. Beaudoin est producteur de veau de grain et des céréales de St-Sévérin-de-Proulxville dans la région de la Mauricie depuis 1980. À sa profession de producteur agricole s'ajoute une implication remarquable auprès d'organisations agricoles. Rapidement, il s'est impliqué dans le syndicalisme agricole en assurant la présidence de la Fédération des syndicats de gestion agricole du Québec pendant 7 ans et a été membre du conseil exécutif de la confédération de l'Union des producteurs agricoles durant quatre ans. Ayant une connaissance accrue et une expertise inébranlable en développement international, il a présidé cinq ans

la coalition Solidarité Canada Sahel et pendant quelques années, il a été membre de l'exécutif de conseil d'administration de Commerce équitable Oxfam-Québec. Par la suite, il a accédé à la vice-présidence d'AgriCord, une alliance internationale d'agri-agences constituée d'organisations paysannes non gouvernementales pour le développement de la coopération entre les producteurs agricoles du monde, de 2000 à 2005. Depuis 2021, il est président de Fonds d'investissement solidaire international du Québec.

Il a été le directeur général d'UPA Développement international de 1994 à 2006, et le secrétaire général de l'organisation de 2006 à 2019. Dans le cadre de ses fonctions, André D. Beaudoin a participé à plusieurs missions outre-mer et il a contribué pour beaucoup au rayonnement de l'UPA et de l'agriculture québécoise à l'étranger. Son implication en coopération internationale et dans la solidarité de paysans avec des pays d'Afrique de l'Ouest et de l'Amérique latine lui a valu une place appréciable auprès de regroupements des paysans de la terre.



Réjean Vermette, Producteur agricole

Réjean Vermette est producteur de porcs et de grandes cultures à St-Simon en Montérégie. Il s'intéresse à l'agriculture dès son jeune âge et se démarque rapidement par ses aptitudes d'entrepreneur en utilisant l'argent de la vente de concombres pour acquérir des porcelets. Ce fut le départ d'une longue carrière dans le monde de l'entrepreneuriat. Pendant plus de 50 ans, il travaille au sein de l'entreprise avec le désir de performer et d'innover. C'est un visionnaire qui a su mettre de l'avant l'importance de l'amélioration génétique et des pratiques avant-gardistes.

Fort de ses compétences et de ses expériences, il s'est impliqué dans différentes organisations à l'échelle régionale, provinciale et nationale. Administrateur et président de la Société des éleveurs de porcs du Québec, son intérêt à travailler avec ses pairs à l'avancement de la production l'amène à s'impliquer pendant plus de 20 ans au conseil exécutif de l'organisation. Il s'y active avec dynamisme afin d'améliorer la génétique des troupeaux québécois et d'inciter, plus tard, les sélectionneurs à se regrouper pour offrir une autre option que celles proposées par les grandes entreprises intégrées. Ses implications en tant que membre du conseil d'administration du Centre d'insémination porcine du Québec, de la filière porcine coopérative, de Sollio Groupe Coopératif et du Centre de développement du porc du Québec entre autres, sont remarquables. Il reconnaît l'importance de l'innovation et de la recherche pour le développement du secteur. Son désir de travailler au développement de toute la filière porcine québécoise, et à l'aboutissement de réalisations concrètes qui ont certainement amené à faire rayonner la production porcine québécoise partout dans le monde.



Charles Vincent, Entomologiste

Natif de l'île de Montréal, Charles Vincent a été dès son jeune âge en contact avec le monde agricole. Domaine pour lequel il s'est démarqué en tant que chercheur en entomologie. Il a mené de nombreux projets de recherches dont les résultats originaux ont été publiés dans des journaux scientifiques et ont souvent été appliqués avec succès en contextes commerciaux. Au cours de sa carrière, il a manifesté de façon soutenue et sur une base volontaire, un engagement professionnel qui a débordé de sa fonction principale, notamment en ce qui concerne le transfert de connaissances issues de recherches, et auprès d'organisations scientifiques et para-

scientifiques. Par exemple, il est associé à la création de l'insectarium de Montréal et il a donné bénévolement des cours sur la lutte contre les insectes aux enfants des écoles primaires et secondaires du grand Montréal pendant 23 ans.

Charles Vincent est titulaire d'un Ph.D. en entomologie de l'université McGill. Chercheur à Agriculture et agro-alimentaire Canada de 1983 à 2021, en plus d'être professeur. L'objectif de ses travaux était de développer des programmes de lutte contre les insectes agricoles qui soient applicables en agriculture commerciale tout en ayant un minimum d'impact sur l'environnement. Écrivain prolifique, il a rédigé de nombreux articles scientifiques, des livres, des articles de revue scientifique, des bulletins techniques, des comptes-rendus de conférences, des publications connexes et des affiches, entre autres. Tout au long de sa carrière, Charles Vincent a manifesté un engagement soutenu pour la diffusion de ses résultats de recherches en donnant plus de 500 conférences.